



www.agen.fr

DISCOURS JEAN DIONIS

REMISE DE L'ORDRE DU MERITE AGRICOLE ET DE LA MEDAILLE COMMUNALE ECHELON OR A GILBERT LABADIE

Samedi 17 février 2024, 17h, Salle des fêtes de Marmont-Pachas

Prises de paroles:

- Philippe DEGRYSE, Maire de Marmont-Pachas
- Christine BONFANTI-DOSSAT, Sénatrice du Lot-et-Garonne (remise de l'Ordre du Mérite Agricole)
- Jean DIONIS DU SÉJOUR, Maire d'Agen (remise de la Médaille communale échelon or)

Madame la Sénatrice,

Monsieur LABADIE, Monsieur BOIN,

Mesdames et Messieurs les Maires, Chers collègues,

Mesdames et Messieurs les adjoints et conseillers municipaux,

Mesdames et Messieurs les vice-présidents et élus communautaires,

Mesdames et Messieurs les employés communaux et de l'agglomération,

Mesdames, Messieurs,

Je suis très heureux d'être avec vous, cet après-midi, à Marmont-Pachas, dans cette salle que l'on doit à Gilbert LABADIE.

J'ai écouté attentivement Philippe DEGRYSE qui nous a donné le parcours de Gilbert LABADIE. De toute cette histoire personnelle et communale, ce qui me frappe le plus reste la dimension de l'engagement. Non parce qu'il est sans faille, mais parce qu'il est entier et tourné vers la communauté, vers notre communauté, vers nous.

D'abord – pardon d'être un peu chauvin –, tu es, Gilbert un pur produit du Lot-et-Garonne. Ici, nous sommes exception : un contact avec la terre et avec le monde agricole, particulier. Tous les habitants de notre département et spécialement dans l'Agenais savent que l'agriculture est le socle de notre vie sociale, de notre industrie et de notre économie. Si ce lien existe ce n'est pas – seulement – parce qu'Agen, ville moyenne, a su garder cette identité et cette proximité. C'est parce que des gens, comme toi, ont su faire vivre cette proximité par leur engagement.

De l'engagement, Philippe DEGRYSE et la Sénatrice BONFANTI-DOSSAT l'ont dit, dans le milieu agricole. Car oui être agriculteur, paysan, arboriculteur, maraîcher, éleveur ce n'est pas juste un travail, c'est un engagement quotidiennement renouvelé.

Je suis heureux que tu rentres dans cette ordre du mérite agricole, car il faut bien du mérite pour être agriculteur. Les paysans sont sans cesse au travail et c'est un mot qu'ils n'utilisent jamais. Quand je pense au mérite, je pense aux agriculteurs. Quand je pense au courage je pense aux heures entières passées dans les exploitations.

Depuis la formation agricole jusqu'à ton exploitation de volailles, en passant par la ferme familiale, je sais combien tu as aimé ce que tu as fait – malgré les difficultés – et la passion que tu y as mis. Tu es un modèle pour notre communauté. Cet engagement pour un métier que nous admirons tous, a été le précurseur d'un engagement qui s'est prolongé à toute ta commune.

Encore de l'engagement, cette fois-ci, pour ta commune. Tu es élu conseiller municipal en 1965, deuxième adjoint d'Iréné BANEL en 1983, puis Maire, en 1995, pendant 4 mandats jusqu'en 2020. Avec toi, ta commune a bien changée et a su évoluer : l'installation de la zone artisanale, la réalisation du bâtiment technique, la réfection du parking, la rénovation de l'église. Ces projets et ce que tu as fait sont la preuve qu'un Maire peut changer la vie de ses concitoyens, de ceux avec qui et parmi lesquels il vit, parce qu'il les connaît.

Là aussi tu es un modèle pour nous. Avec la même force tu as fait de Marmont-Pachas, le village où il fait toujours bon vivre. Les habitants te sont reconnaissants et le Président d'une Agglomération que tu as intégré en 2014, est aussi reconnaissant du travail que nous avons fait ensemble – même si le rythme des réunions s'est intensifié ... Si Marmont-Pachas est aujourd'hui une commune pleinement intégrée dans l'Agglomération c'est grâce à toi, merci.

Tu as participé à faire de l'Agglo d'Agen ce qu'elle est devenue en soutenant, en 2013, la fusion de la Communauté de Commune de Laplume en Brulhois et de l'Agglomération d'Agen et, par ton soutien, d'en faire un bassin de vie de 100 000 habitants. Tu as très vite compris l'intérêt de réunifier notre territoire, les deux rives de la Garonne et de mutualiser nos volontés.

Toujours de l'engagement, cette fois-ci associatif. Comme si tu voulais encore en faire plus pour notre communauté. Cette suractivité t'honore et nous pousse tous à faire plus. Ton exemple nous prouve que nous pouvons faire ensemble et changer les choses pourvu qu'on ait de la ténacité !

Ces deux médailles, je veux te le dire personnellement, tu les mérites. Elles ne sont que le témoignage matériel de notre gratitude et de ton exemplarité.

Le Maire que je suis, et le Président de l'Association des Maires, est fier de pouvoir remettre cette médaille communale échelon or, à un ami. Tu es et tu resteras un exemple pour les Maires du Lot-et-Garonne.

Je vous remercie.